

Mariano Estrada

Es realizador audiovisual y comunicador tseltal originario de la comunidad San Manuel, municipio de Palenque, Chiapas. Interesado en las luchas de su comunidad, a los 15 años se integró en el Comité de Defensa por la Libertad Indígena-Xi'nich, lo que le permitió asistir a un taller de formación audiovisual organizado por el entonces Instituto Nacional Indigenista, en 1992.

En 1993 fundó el área de comunicación de la organización Xi'nich. Por su responsabilidad comunitaria, ha realizado su trabajo durante más de veinticinco años, tanto dentro como fuera de la organización. De 1993 a 2014 realizó más de cincuenta videos, entre los que figuran cortos y mediometrajés documentales y cápsulas informativas.

Actualmente es miembro fundador de "Tseltal Bachajón Comunicación" y Coordinador General de la Coordinadora Latinoamericana de Cine y Comunicación de los Pueblos Indígenas.